

MARCELO EBRARD

**CONDENA
ENÉRGICAMENTE
INVASIÓN
DE RUSIA
A UCRANIA.**

PÁG. 40



ASEGURA MARCELO EBRARD “México condena enérgicamente la invasión de Rusia en Ucrania”

El gobierno mexicano demanda el cese de operaciones militares en Kiev, respeto a su territorio y protección a civiles

**AMLO descarta que
el conflicto vaya a
afectar gravemente al
sector energético**

PEDRO HIRIART
nacional@elfinanciero.com.mx

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Después de llevar a cabo conversaciones con otros siete países y con la embajada de México en Ucrania, el gobierno mexicano condenó los ataques del gobierno de Vladimir Putin contra el país báltico.

A través de un video, el canciller Marcelo Ebrard condenó la invasión a Ucrania. “México condena enérgicamente esta invasión y llama a un cese al fuego inmediato que permita una salida diplomática y que proteja a la población y evite sufrimiento”, declaró el secretario.

Según el canciller “estamos ante una invasión. Ya no hay ninguna duda sobre ello, es una operación con una escala que cubre casi todo el territorio de Ucrania”, lo que obligó a México a cambiar de postura.

Por la mañana, el canciller se había mostrado muy cuidadoso, y mientras condenaba el uso de

armas de fuego, no decía nada sobre las acciones rusas. Esa actitud cambió horas más tarde.

Ebrard pidió al gobierno de Putin respetar la autonomía de Ucrania, y demandó “que cesen las operaciones militares por parte de la Federación rusa en territorio de Ucrania, que se respete su integridad territorial y que se proteja a su población civil”.

En su mensaje, el canciller mexicano retomó la línea que había llevado en días pasados, al pedir que se siga explorando una opción diplomática para poner fin al conflicto, al igual que mantener el apoyo al secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), António Guterres. Según el canciller, México tiene una obligación histórica de condenar los hechos que está llevando a cabo el gobierno de Putin, ya que el país se ha encontrado en la misma situación en la que está Ucrania.

Dijo que ya se había puesto en contacto con el embajador de México ante la ONU, Juan Ramón de la Fuente, y le dio instrucciones para que la delegación mexicana defienda esta posición en todos los foros.

Previamente, el presidente Andrés Manuel López Obrador había hecho un pronunciamiento ligero. “No estamos a favor de ninguna guerra, México es un país que siempre se ha pronunciado por la paz y por la solución pacífica de las controversias, incluso está en nuestra Constitución, en el artículo 89”.

“No queremos la guerra en ningún lado, en ninguna parte, no queremos que la gente sufra, no queremos que la población civil sea afectada, no queremos la confrontación bélica, esa es nuestra postura”.

Sobre las implicaciones que pueda tener este conflicto, el Presidente descartó que sean mayores. “En el caso de las gasolinas, igual, hay un subsidio, de modo que, aunque aumente el precio de la gasolina



de importación o que aumente el precio del petróleo crudo, que esto no se traslade a los consumidores”.

Sobre el gas, reiteró que se optaría por poner en marcha todas las plantas de generación hidroeléctrica.

Además, destacó como fortuito que durante el miércoles, que comenzó el nerviosismo en los mercados, el peso estuvo en situación favorable, y aunque puede estar subiendo “tenemos margen”.



VIDEO. Marcelo Ebrard, titular de la SRE, al dar la postura de México sobre el conflicto.

“Estamos ante una invasión. Es una operación con una escala que cubre casi todo el territorio de Ucrania”

MARCELO EBRARD / Canciller mexicano



ATAQUE. Bombardeos, tanques rusos en territorio ucraniano y miles de personas intentando escapar con algunas de las estampas de las primeras horas de la invasión rusa, que inició la madrugada de ayer.

